

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

# EL EBRO

Librería de Arturo Voltes  
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## Diario de Tortosa

Año II

Martes 12 de Febrero de 1901

Núm. 57

### Revoltosos y cobardes

Los revoltosos que estos días se han lanzado a la calle para demostrar cuan indisolublemente van unidos el liberalismo y el salvajismo, no han dado más pruebas de incultura que de cobardía. Sus inciviles instintos saltan a la vista, y de ellos hacen gala y público alarde, como las mujercillas de la mancha, perdidos el sentido moral y la vergüenza, alardean de su depravada vida y ruín condición; pero no se para en eso la golfaría bullanguera; amen de la ineducada y procaz, es cobarde y canalla como aquellos machuchones que hacen arma de la superioridad brutal para atacar a niños y mujeres.

Niños son por razón de su obligación mansedumbre los sacerdotes, los jesuitas, los frailes. Impunemente se les puede silbar, denostar y atropellar.

La profesión de la virtud les comprime, su austeridad los deja indefensos y a merced de toda suerte de ataques. Debajo del sayal y de la sotana hay una energía enervada, un vigor dormido; energía y vigor que cuesta reprimir, pero que con todo la Religión reprime y sofoca, para demostrar cuan superiores son a las expansiones del instinto la fuerza de la razón y la voluntad regida por el espíritu de Dios.

Y a esos hombres, niños por la obediencia y el sacrificio, atacan esos valientes liberales del arroyo, fiados más que en las propias arrogancias en la rendición ajena.

¡Que brava acción es matar una víctima que duerme!

¿Los que osada y sacrilegamente atropellaron al Nuncio de S. S. hubieran atropellado al embajador de Inglaterra?

¿Los que atacaron el Colegio de San José de Valencia, hubieran atacado igualmente un cuartel de la Guardia civil?

¿Los que, cobardes y villanos, van clamando por calles y plazas mueran los jesuitas, así con igual descaro se atreverían a gritar abajo la artillería ó abajo la infantería?

Sin duda que no. Bien huyen y se desbandan esos miserables cuando, apurada la paciencia, un guindilla

echa mano del sable y acomete.

Entonces es de ver cual ponen pies en polvorosa ó invaden tiendas y portales y huyen como almas que lleva el diablo a esconderse en el más oscuro rincón de su casa.

¿Qué se hicieron tantas gallardías?

¡Ah! Cuando los católicos sepan y quieran entenderse; cuando como un solo hombre nos alcemos dispuestos a defender nuestra fe; cuando, apuradas todas las humillaciones, nos dispongamos a reivindicar nuestra libertad, y en defecto de la tutela de los poderes públicos, hagamos de nuestra fuerza garantía de nuestro derecho, ¿dónde irán a parar tanto canalla presidiario y tanto golfo chillón y callejero?

Sigan esos revoltosos alborotando y atronando los espacios; pero cuiden que no llegue la hora de que la necesidad de una legítima defensa nos empuje a todos a la calle, porque entonces pueden las audacias liberales trocarse en cobardes encogimientos. No hay mal que cien años dure.

J. M.

### COSAS DEL SIGLO

¿Es cierta la noticia, dada recientemente por gran número de periódicos, de que en el siglo XX habrá 1.000 eclipses, de los cuales 685 serán de sol?

Estos datos son completamente inexactos, y es de lamentar hayan caído en tan craso error muchas publicaciones que presumen de ilustradas.

El siglo XX no tendrá en lo referente al número de eclipses de sol y luna ningún carácter extraordinario, como no lo han tenido los siglos pasados, ni lo tendrá ninguno de los venideros, ó se han de trastornar las leyes de la *Mecánica celeste*.

En efecto; el número de eclipses que ocurren en un período determinado, no es caprichoso ni variable, sino que está sujeto a cierta ley, que ya conocían los caldeos muchos siglos antes de nuestra era, y servía a los pueblos de la antigüedad para predecir esta clase de fenómenos.

Esta ley es la siguiente: «En un período de 223 lunaciones, ó sea 18 años y 11 días (18 años y 10 días, si en este intervalo hay cinco bisieptos), ocurren constantemente 70 eclipses, de los cuales 41 son de sol y los restantes 29 de luna.»

Valiéndose de esta ley, y mediante un cálculo sencillísimo, encontraremos que en un siglo cualquiera han de verificarse 388 eclipses, de ellos 227 de sol y, por consiguiente, 161 de luna. (1)

Esta misma ley puede servir, según hemos indicado, para predecir estos fenómenos, pues si en una fecha conocida se ha verificado un eclipse, total de sol, por ejemplo, añadiendo a esta fecha 18 años y 11 días, encontraremos otra en la que ocurrirá un eclipse también total de sol. (2)

Apliquemos esto a un caso reciente. Todos recordamos que el día 28 de Mayo del año último ocurrió un eclipse total de sol. Pues, en virtud de lo expuesto habrá en algún punto de la Tierra, en los días 8 junio de 1918, 19 de junio de 1936, 30 de junio de 1854... y así sucesivamente, un eclipse total, ó casi total, de sol.

Sabiendo esto, se comprende que Thalés de Mileto, que profetizó el eclipse total de sol ocurrido en el año 584 antes de J. C., fenómeno que contribuyó a la terminación de la guerra entre Medos y Persas.

Claro es que la moderna Astronomía se vale de otros cálculos y se apoya en otros datos, que le permiten predecir con exactitud notable la época de estos fenómenos, y todas las circunstancias que en ellos han de advertirse.

Para terminar estos ligeros apuntes, indiquemos que en un año no pueden verificarse más de 7 eclipses, ni menos de 2, y que si no hay más que 2, ambos son de sol.

C. M.

Tortosa, Febrero 1901.

### MORAYTA

El catedrático masón Morayta no ha ido un solo día, desde que comenzó el presente curso académico, a la Universidad Central, a explicar la cátedra cuyo sueldo le paga puntualmente el Estado. Cada primero de mes le sustituye en ella D. Alejo G.

(1) En realidad estos números no son constantes, debido a que este período no está contenido exactamente en 100 años, pero como varían poco, hemos prescindido de tales ligeras diferencias en estas nociones.

(2) O casi total. Conviene advertir que el eclipse no será necesariamente total en los mismos puntos de la Tierra en que lo fué el anterior.

Moreno, de sus mismas ideas; y es muy digno de llamar la atención que el señor ministro de Instrucción pública, que tanto abusa de la «Gaceta» para trastornar la enseñanza, y que no debe ignorar que el Sr. Morayta no asiste a su cátedra, no dispone la suspensión de sueldo del catedrático que de una manera tan ostensible falta a los deberes de su cargo, sin la ventaja para sus alumnos de no inclinarse con la mala doctrina que dicho profesor enseña, ya que, según queda expuesto, el sustituto participa de las mismas perniciosas ideas del propietario.

¡Y luego que nos venga ese hombre con que «el descanso dominical es un pretexto de la holgazanería!»

### ESQUES

He aquí lo que dice Cavia en «El Imparcial» a propósito de los que salen ganando en las presentes algarradas callejeras.

«Los vidrieros.

Los expendedores de arnica.

Y los fusionistas.»

Los fusionistas, sí, señor; que no hallan en el drama de Galdós más finalidad que la del perentorio é inmediato «ritorno di Columela», ó sea de este Sr. Sagasta, que de haberse hallado en el poder a la hora presente quizás habría prohibido ya las representaciones de «Electra», sin que le valiesen a D. Benito la Paz y Caridad ni la bula de Ferreras.

D. Práxedes Mateo Sagasta fué, que no D. Francisco Tadeo Calomarde, quien prohibió hace catorce años las representaciones de «La piedad de una reina», inofensivo y lírico desahogo de Marcos Zapata.»

### Ingleses y boers

Según telegramas de Capetown, los boers atacaron a las avanzadas de la columna Smith-Dorrien, en Botha-Wall, siendo rechazados con grandes pérdidas.

El combate fué muy empeñado, y los ingleses, a su vez, sufrieron también muchas bajas.

El mismo despacho dice que el general French, con la columna a su mando, ocupó la población de Erme-



lo, y que una fuerza boers que se calcula en 6.000 hombres, se repliega sobre Amsterdam.

—Telegrafian desde Standerton que los boers que se rindieron a los ingleses dicen hallarse exasperados contra los que aun combaten, y los cuales saquean sus propiedades; pero al propio tiempo que hacen estas manifestaciones, al parecer poco sinceras, añaden que los combatientes se hallan resueltos a mantener la campaña hasta que no les queden ya municiones.

—Según telegramas de Cradok dos patrullas inglesas sostuvieron una escaramuza al norte de Sterpisberg con un destacamento boer, que fué rechazado con pérdidas. Las fuerzas inglesas sólo tuvieron un herido.

—De los datos publicados acerca de la guerra del Africa del Sur, resulta que los ingleses llegaron a reunir 267.000 hombres, de los cuales, deducidas las bajas por todos conceptos, no quedaron más que unos 100.000, y de éstos, en campaña, sólo 40.000.

Urge, por lo tanto, el envío de los 30.000 de refuerzo que se anuncia; pero, a pesar de las ventajas que se ofrecen para una nueva recluta, se tropieza con grandes dificultades para encontrar la gente necesaria.

## PORTUGUESES

El periódico de Lisboa *El Mundo* publica un artículo poniendo de manifiesto el grave error cometido por Portugal, los desastres en perspectiva y los síntomas de acontecimientos graves por haber violado el gobierno lusitano la neutralidad en la guerra anglo-boer, permitiendo el paso por el territorio de Beira a las tropas inglesas.

Dicho periódico reconoce que Portugal ha sido objeto de los anatemas de toda la prensa extranjera, excepto la británica.

Añade que los acreedores alemanes y franceses formulan exigencias originadas por la conducta de Portugal.

El gobierno se ve obligado a hacer gastos de importancia, a pesar de la precaria situación del Tesoro, enviando refuerzos a Mozambique.

Termina sosteniendo que la alianza anglo-portuguesa acabará por ser funestísima a Portugal y que será una gran vergüenza ver a los soldados portugueses combatiendo contra los boers, que representan el derecho y la justicia.

## DE TODAS PARTES

Los periódicos norteamericanos anuncian que se retira de los negocios el rey del acero, ó sea el millonario Andrew Carnegie. Acaba de vender a Mr. Pierpont Morgan y sus demás socios todas las acciones que poseía en 85 millones de dólares ó pe-

ros, reservándose una participación de 54 por 100 en 160 millones de dólares emitidos en bonos para la Compañía.

Con su retirada se desvanece la perspectiva de una lucha gigantesca que estaba a punto de estallar entre la Compañía de los aceros y el sindicato de Mr. Rockefeller, el rey de los petróleos, que aspira al monopolio de los aceros y es considerado hoy como el hombre más rico de los Estados Unidos.

Los dos grupos rivales representan un capital que se eleva a 700 millones de dólares, monopolizan, por decirlo así, toda la industria metalúrgica de la Unión norteamericana.

Mr. Carnegie, al abdicar, ha declarado que considera indigna de un anciano la caza del dólar. La verdad es que se puede permitir el lujo de hacer el desdén un hombre que se retira de la lucha con una sumita de 250 millones de dólares, siendo así que hace cincuenta años comenzó su carrera, como modesto comisionista, cuando llegó desde Escocia a los Estados Unidos, acompañando a sus padres.

—El célebre astrónomo Sr. Robert Ball, en una conferencia que dió hace pocos días en Londres, ha dicho que el mayor ruido que se ha conocido en el mundo, desde que existe historia, fué el producido por la célebre erupción volcánica de Krakatoa en 1833.

Se recordará aquella terrible catástrofe que produjo millares de víctimas. El volcán Krakatoa estaba en una isla muy diminuta, en el estrecho de la Sonda y su explosión levantó inmensas olas que avanzando por el mar levantaron en vilo a cuantos barcos encontraron y los depositaron muy adentro de tierra firme en Java, Sumatra y en otras partes, invadiendo la tierra y arrasándolo todo a su paso.

Las ondas de aire producidas por la explosión fueron tan enormes que dieron siete veces la vuelta al mundo antes de desaparecer por completo y fueron sentidas en Europa. Las inmensas masas de piedra pómez arrojadas por el volcán a una temperatura de rojo, al chocar unas contra otras produjeron nubes de polvo de la misma materia, que fueron recorriendo la tierra produciendo aquel fenómeno que durante mucho tiempo se tomó por auroras boreales.

El ruido que produjo la explosión se sintió a 5.000 millas de distancia, de modo que tenía razón el astrónomo inglés al afirmar que ha sido el mayor conocido en el mundo.

## Para el día de la cuenta

Sobre mi pecho poned a Cristo, mi único orgullo, mi solo bien; entre mis dedos dejad mi pluma, poned un libro bajo mis pies.

Cavad, tranquilos, mi sepultura, una Cruz santa plantada en fin, y si una losa cubre mis restos, Yo creí, yo veí, grabad allí.

Decid entonces:—Está durmiendo;

su ruda lucha ya terminó... Mas no, no duerme; ahora contempla lo que anhelaba, lo que creyó.

Espero en Cristo. ¡De su ley santa nunca en la tierra me avergoncé; y en el gran día, ante su Padre, reconocido seré por El!

(Veuillot.)

## NOTICIAS BREVES

El Director del Hospital de Santa Cruz de Barcelona ha dado conocimiento al Gobernador en que no hay más camas disponibles en las salas de variolosos.

—Se calcula en cuarenta los exministros de la corona que asistirán a la boda de la princesa; pues si bien asciende a 53 los existentes, no podrán concurrir todos por motivos de ausencia ó enfermedad.

—Ha fallecido en Barcelona don Domingo Cardenal, ingeniero jefe de Caminos y director que fué del Canal de Urgel.

—En Vigo se celebró un meeting, al que asistieron 6.000 personas, pidiendo la libertad de la pesca.

—Un general dice que no ha causado disgusto alguno en el ejército el hecho de haber sido ascendido a Comandante de Estado Mayor el Conde de Caserta. Otros dicen que si. Pónganse de acuerdo.

—En una taberna de Sevilla dos Guardias civiles embriagados agredieron a varios paisanos, hiriendo a cinco y promoviendo gran alboroto.

Continúa sin resolverse la huelga de Gijón. Patronos y obreros persisten en su actitud.

—Las costureras de París amenazan declararse en huelga si no se les aumenta el salario.

—Declase ayer en Barcelona que se encontraba en aquella capital el general Polavieja.

—Está gravemente enfermo D. Ramón de Campoamor. Le han sido administrados los Santos Sacramentos.

—Un telegrama de Stokolmo dice que está agonizando la reina de Suecia.

—El «Monde» de Lisboa entiende que la alianza de Portugal con Inglaterra será funestísima para la primera.

Y nosotros también lo creemos así. Lord Kitchener confiesa haber tenido 20 muertos y 53 heridos la columna del general inglés Smith Dorian, en un reciente combate con la columna del general Botha.

Confesar es; si bien añade que los boers abandonaron en el campo 20 muertos.

—Los boers han capturado cerca Bloemfontein 30 carros con víveres y municiones; han sorprendido y causado bajas a algunas patrullas inglesas y sin la oportuna intervención de una fuerte columna inglesa hubieran volado un tren.

—La prensa alemana deplora que el emperador, con su simpatía en favor de los ingleses, esté en contradic-

ción cada vez mayor con el sentimiento popular.

## Crónica

El viernes próximo empezarán en la Casa de San José, de Roquetas, ejercicios espirituales.

Recomendamos por nuestra parte a los lectores de EL EBRO la asistencia a esta piadosa práctica, de la cual tan provechosos frutos obtienen los que por cinco días, dando de mano a todo negocio de humano interés, dedicanse a pensar únicamente en el negocio más útil para el hombre, y a formar resoluciones que con la divina gracia, han de llevarlo al fin para el que fué criado por Dios.

—Los *chiquillos* del Instituto de Castellón tampoco quieren vacaciones. Así lo han teleografiado al Ministro, protestando enérgicamente contra la gracia que se les concede con motivo de la boda de la Princesa.

—Si son tan estudiosos!  
—La Junta de Sanidad de Roquetas ha dispuesto que se abran de nuevo las escuelas de aquella población, por haber desaparecido la epidemia de sarampión, que tantas víctimas ha causado.

—Hoy ha amanecido encapotado el cielo, cayendo una ligera llovizna. La temperatura tan baja como en los días anteriores.

—Han sido nombrados maestros en propiedad de Harbós, don José Bárrer Fuertes, y de Senaja, don Vicente Soler Jurio.

—La suscripción para erigir una cruz monumental en el Santo Desierto de las Palmas alcanza la cifra de 2.440'07 pesetas.

—Don José Peña y Merola ha tomado posesión de una notaría de Mora de Ebro.

—La mayor parte de los naranjos jóvenes de nuestra huerta han sufrido muchísimo con los fríos reinantes. Muchos de ellos perderán por completo la hoja, y menos mal que el quebranto quede reducido a esto solo, pues, si las bajas temperaturas aprietan es fácil que mueran.

—Los almendros en floración han sido también muy perjudicados, particularmente en los puntos más expuestos al frío.

—El viernes próximo, día 15, se celebrará en la iglesia de San Antonio a las 10, misa cantada en conmemoración de la traslación de las sagradas Reliquias de San Antonio de Padua. Por la tarde a las 6 empezará la función, con exposición, Trisagio cantado y sermón que dirá D. Pascual Sorriego, Coadjutor de la parroquia de Santa Bárbara.

—El jueves próximo empezarán las cuarenta Horas en la iglesia de San Blas.

—La persona que haya perdido una llave de cómoda ó armario en la iglesia de San Antonio, puede pasar a recogerla avistándose con el sacristán de dicha iglesia.



—Por los periódicos de Barcelona, vemos que afortunadamente no llegaron a pasar a mayores los tumultos de que dimos cuenta ayer en nuestra sección telegráfica.

Hay que advertir sin embargo que la prensa de Barcelona está sujeta a una rigurosa censura previa.

—El Ayuntamiento de Roquetas publica el extracto de los acuerdos tomados por el mismo en el mes de Enero último.

—Han sido aprobados los presupuestos de los Ayuntamientos de Miravet y Ametlla.

—La Diputación provincial ha sido convocada a sesión extraordinaria para el 21 de los corrientes, a las once de la mañana.

—El capitán general de Cataluña ha ordenado se establezca nuevamente en Barcelona la censura telegráfica y telefónica, debiendo la prensa abstenerse de publicar noticias que puedan producir excitaciones o la alteración del orden público.

—El Juzgado de primera instancia de Gandesa saca a la venta en pública subasta varias fincas del término de Horta, propiedad de Juan Gil Nicolau.

—El de Tortosa llama a cuantas personas puedan tener afinidad o parentesco con el hombre que fué hallado cadáver el 27 de Enero último en las orillas del río Ebro, partida de «Mianes.»

—En Zaragoza, Granada, Valencia, Valladolid y otras poblaciones, la gente liberal dando vivas y mueras, las turbas pretendiendo invadir Colegios de asociaciones legalmente constituidas, atropellos a los religiosos, manifestaciones católicas prohibidas, individuos de la policía heridos, autoridades apedreadas, etc. etc. En el palacio del Rey de España divirtiéndose bailando, con asistencia de la aristocracia española, y de los ministros católicos liberales...

Esta es la España liberal.

—Ayer se verificaron en los teatros de ésta las reuniones republicanas que anunciamos en nuestro número anterior. En ellas se habló con entera libertad, y se dieron según se nos dice, vivas y mueras, con acompañamiento de himno de Riego y Marsellesa.

—Por los telegramas que leerán nuestros lectores en la sección correspondiente se enterarán del estado deplorable y situación tristísima en que se hallan los intereses católicos de nuestra desventurada España.

Oremos, y recurramos al Dios de la Misericordia para que se digne tener piedad de todos los españoles, así víctimas como verdugos.

Procuramos, por otra parte, y resolvámonos de una vez a ser católicos de verdad, a no esconder la cara, a manifestarnos decididos y prontos a resistir la ola que avanza rugiente y amenazadora, valiéndonos de todos los medios lícitos y legales, con ánimo esforzado, con entereza cristiana, con el valor indomable que nos legaron nuestros mayores; acaso no esté lejos la hora de la prueba; preparémonos, pues, a mostrarnos cató-

licos ante todo, y españoles en toda ocasión y circunstancia.

A sufrir por Cristo, a luchar por Cristo, y a vencer con Cristo.

Notum sit omnibus.

—No hemos recibido todavía la edición de nuestro querido compañero «El Siglo Futuro» correspondiente al sábado último.

—El domingo terminó el solemne Septenario que la Asociación de Esclavas ha celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

Los sermones han sido verdaderamente notables; la comunión de ayer estuvo muy concurrida, y al final de la función del domingo, bendicidos los rosarios, cruces y medallas, el Padre Luis exhortó nuevamente a las asociadas y a los católicos todos a que se abstuviesen de acudir en todo tiempo, y singularmente en los próximos días de carnaval, a las diversiones mundanas, y de una manera especial les rogó que no asistiesen a los bailes de máscaras, antes se manifestasen católicos de verdad en todos los actos de la vida sin temor a nada ni a nadie.

## TELEGRAMAS

Madrid, 11.

Continúa la exaltación de las numerosas masas agitadas, en actitud que supone no poca gravedad.

Esta mañana nutridos grupos se dirigieron a la Universidad, grupos formados no sólo por escolares, sino por otros elementos agitadores.

Ante el primer centro docente de España se lanzaron gritos y se promovieron desórdenes.

Desde la calle Ancha los grupos de escolares y de otros elementos se dirigieron a la Facultad de Medicina, en busca de nuevas fuerzas que engrosaran la manifestación.

De la Facultad de Medicina partieron recorriendo las calles y acompañando a una comisión que se nombró para visitar al ministro de Instrucción pública.

Al llegar los manifestantes al ministerio, el señor García Alix no se hallaba en su despacho.

Retrocedieron las masas, voceando y dando los gritos consabidos en favor de las libertades y en contra de la reacción.

En el paseo del Prado las fuerzas dependientes de la autoridad dieron una carga, repartiendo sablazos a diestro y siniestro.

Un guardia disparó el revólver, fallándole el tiro.

Los estudiantes gritaban: ¡Queremos clase!

Madrid, 11'15.

En la calle de Jesús un grupo numeroso ha roto todos los cristales de los faroles que quedaron sanos en otra acometida semejante que hubo anoche.

Al mediodía se disolvieron los manifestantes en los alrededores de la Universidad, quedando citados para volver a reunirse a las 15.

Madrid, 11.

En la Puerta del Sol el señor Ugarde encontró a los manifestantes, y bajando del coche, les excitó a que se disolvieran y a que una comisión pasara a visitarle y a exponerle sus pretensiones.

Hablando luego el ministro de la Gobernación de lo que está sucediendo, ha dicho que las manifestaciones no obedecen a ninguna finalidad política, sino que son actos individuales e inconscientes.

Añadió que el Gobierno está dispuesto a observar temperamentos de energía y a extremar todas las medidas en cuanto lo crea necesario para mantener el orden.

Madrid, 11.

Telegrafían de Zaragoza que la policía disolvió a sablazos a los manifestantes que se estacionaron frente al convento de los jesuitas.

Los grupos se rehicieron y la Guardia civil cargó luego sobre ellos, disolviéndolos.

El general Borrero y sus ayudantes, al pasar por el Coso, fueron vitoreados por los manifestantes.

Fuerzas de infantería y de caballería han tomado varias bocas-calles.

Se espera algo a la salida del banquete republicano en el caso de que se autorice su celebración.

Madrid, 11.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho oficial en el que comunican al gobernador de Zaragoza, que durante los desórdenes de hoy: ha sido herido un sacerdote en la calle de D. Jaime.

Berlín, 11.

El «Tageblatt» y otros periódicos reciben despachos de sus correspondientes, diciendo que hacia muchos años no se había visto una agitación semejante a la actual en España, cuyos asuntos pueden interesar a determinados elementos alemanes.

Valencia, 11.

Los estudiantes de esta Universidad se han presentado esta mañana en dicho centro docente, encontrando cerradas sus puertas.

En vista de ello han organizado una manifestación que ha visitado las redacciones de los periódicos republicanos, a cuyos directores han entregado una protesta contra la suspensión de las clases con motivo del casamiento de la Princesa.

También han visitado al rector de la Universidad, rogándole que telegrafe al ministro de Instrucción pública en igual sentido.

Se han dirigido después al Gobierno civil para pedirle la libertad de varios de sus compañeros que suponían se hallaban detenidos.

El Gobierno les ha recomendado que se disolvieran pacíficamente, como así lo han hecho.

—Ayer fué rociada con petróleo por los amotinados la residencia de los Padres Camilos; pero se impidió que fuese incendiada.

—Ha sido declarado en estado de guerra el distrito de Valencia.

Madrid, 11.

Telegramas de Zaragoza dicen que esta mañana recorrían las calles varios grupos, algunos de escolares, dando gritos.

Considerable número de manifestantes se han dirigido al colegio del Salvador, residencia de los jesuitas, profiriendo grandes voces y en actitud bulliciosa.

La policía ha disuelto a sablazos a los amotinados.

Los grupos se rehicieron y la Guardia civil cargó luego sobre ellos, disolviéndolos.

Durante los desórdenes ha sido herido un sacerdote en la calle de don Jaime.

Ha ingresado en el hospital un sargento de la Guardia civil herido.

Las tropas están acuarteladas.

Madrid, 11.

Se han repartido numerosas invitaciones para el baile que se celebrará esta noche en Palacio, a cuyo efecto ha sido preparado el gran comedor.

Firma las invitaciones, de orden de la Regente, el duque de Sotomayor.

Madrid, 11.

Dicen de Granada que un grupo compuesto de 500 obreros fué al gobierno civil con el objeto de protestar de lo que ocurre en Gijón con los huelguistas.

Al salir del Gobierno la Comisión se le agregaron más de 3,000 individuos dando vivas a la libertad y a la revolución y mueras a los jesuitas, hacia cuya residencia se dirigieron apedreando todas las iglesias que encontraban a su paso.

Lo mismo hicieron contra el convento de los Jesuitas, y del interior del edificio salieron algunos disparos, que después se averiguó eran de una pareja de la Guardia civil.

Creció el número de los revoltosos y arrojaron los mueras.

Presentóse el gobernador, y su presencia aquietó algo los ánimos, pero al retirarse aquél se reprodujeron más fuertemente los mueras a los Jesuitas.

Los amotinados quisieron asaltar el convento, impidiéndole la Guardia civil.

## Sección religiosa

### Santos de mañana

San Benigno, mártir, Santa Catalina de Ricci, virgen.

### Cultos

Catedral continúa el novenario al dulce Nombre de Jesús a las 5 y 3/4 tarde.

Purísima último día de las cuarenta Horas.

A las ocho exposición que durará todo el día. A las 9 misa cantada.

A las 10 y 1/2 misa rezada.

Por la tarde a las 5 Trisagio cantado y seguirá la meditación, letrilla al Santísimo Sacramento y después la reserva.

San Antonio, continúa la novena a San Antonio de Padua a las 6 de la tarde.

### Rosarios

Rosario a Ntra. Señora de la Cinta a las 5 y 1/2 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, a la hora de costumbre.



# PRODIGIOSAS PÍLDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tiene la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Debilidades, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

# MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

## Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

### ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

# LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTRES Y RIBOT ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

## Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

# MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pillas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Menesa) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Híposos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgiados, los hay en las clases 2.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Saos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Muecas, Muñecos, Pezacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Carjeteras, Monederos, Navajas, Tijeras, Leites y anteojos legítimo cristal de Eoca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables canisa, Corbata, Casaca, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencería, marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cajas para reloj y para cigarras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Caja para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, terciopelos, Pasmaderas, Tracillas, Relecciones, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Eau-de-toilette, Vaseline, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazes, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

## El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS y todo lo perteneciente al culto divino

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuña, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y sombreros de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tisús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, cañiles, capas, damáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, almohadones, faldones, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.